

Fiche de Poste : Juriste principal (H/F)

Le Ministère de l'Économie Numérique et de la Transformation Digitale joue un rôle central dans la modernisation de l'État et dans la structuration de l'économie numérique togolaise. À l'interface de l'innovation, des partenariats stratégiques, et de la régulation, il est appelé à négocier et encadrer juridiquement des projets complexes, souvent multisectoriels et internationaux.

Dans ce contexte, le ministère recrute un(e) **juriste principal(e)** disposant d'une solide formation juridique, d'une **expérience significative en cabinet d'avocats**, et d'une capacité éprouvée à intervenir sur des problématiques à forts enjeux juridiques, institutionnels et stratégiques.

ENTITE DE RATTACHEMENT :

- Cabinet du Ministère de l'Economie Numérique et de la Transformation Digitale (MENTD)

MISSIONS & RESPONSABILITES :

Sous l'autorité directe du Cabinet ministériel, le/la juriste principal(e) aura pour responsabilités de :

- Assurer une **veille juridique proactive**, nationale et internationale, sur l'ensemble des thématiques touchant au numérique, aux technologies émergentes, aux données, aux marchés publics, à la propriété intellectuelle et à la coopération bilatérale ou multilatérale.
- **Conseiller stratégiquement** le ministre, le cabinet, les directions générales et les équipes techniques sur tous les aspects juridiques des projets et réformes en cours.
- Élaborer, analyser et négocier des **contrats complexes** (PPP, conventions de financement, licences logicielles, clauses de transfert de technologie, etc.), en interface avec des partenaires internationaux (banques multilatérales, cabinets internationaux, entreprises technologiques, ONG).
- Contribuer à la **rédaction et à la révision de textes réglementaires** et législatifs nationaux liés au numérique (communications électroniques, transactions électroniques, données personnelles, cybersécurité, intelligence artificielle, plateformes digitales, transformation digitale, etc.).
- Appuyer la gestion des **litiges, précontentieux ou arbitrages** impliquant le ministère, en lien avec les avocats du gouvernement ou les conseils externes.
- Accompagner la **structuration juridique des projets numériques prioritaires**, y compris la gouvernance, la conformité aux lois nationales et conventions internationales.
- Rédiger des **notes de doctrine, analyses juridiques stratégiques et policy briefs** pour éclairer la prise de décision politique et administrative.
- Participer à la **formation et au renforcement des capacités juridiques** au sein du ministère.

COMPETENCES REQUISES :

- Maîtrise approfondie du **droit public**, du **droit des affaires**, du **droit international**, et idéalement du **droit du numérique**.
- Solide compréhension des questions liées aux **technologies de l'information**, à la **propriété intellectuelle**, à la **protection des données**, et aux **transactions transfrontalières**.
- Capacités avérées en **rédaction contractuelle**, **analyse juridique stratégique**, et en **négociation avec des parties prenantes nationales et internationales**.
- Fort sens de l'éthique, **confidentialité absolue**, rigueur intellectuelle, esprit critique.
- Excellente maîtrise du **français** et de l'**anglais juridique**, à l'écrit comme à l'oral.

FORMATION ET EXPERIENCES PRIVILEGES :

- Master 2 ou diplôme équivalent en **droit des affaires**, **droit public**, **droit international** ou **droit du numérique**, obtenu auprès d'une université reconnue.
- Expérience **obligatoire d'au moins 5 ans en cabinet d'avocats**, avec implication directe dans des dossiers complexes (droit des contrats, contentieux administratif, droit international économique, etc.).
- Une expérience complémentaire dans une administration publique, une organisation internationale, ou une entreprise technologique est un atout.

CONDITIONS D'EXERCICES

Localisation du poste

- Lomé (TOGO)

Durée du contrat :

- 12 mois renouvelables

Durée du contrat :

- Contrat de travail selon la loi togolaise ou un contrat de consultance (en fonction du profil)

Salaire :

- À négocier en fonction de l'expérience et des qualifications.

COMMENT POSTULER

- Envoyer un CV et une lettre de motivation, avec pour objet « **CANDIDATURE JURISTE PRINCIPAL** » à recrutement.cabinet@numerique.gouv.tg avant le **31 Octobre 2025**.

Job description: Senior Legal Counsel (M/F)

The Ministry of Digital Economy and Digital Transformation plays a central role in modernizing the State and structuring Togo's digital economy. Positioned at the intersection of innovation, strategic partnerships, and regulation, the Ministry is frequently required to negotiate and provide legal oversight for complex, often cross-sectoral and international projects.

In this context, the Ministry is recruiting a **Senior Legal Counsel** with a strong academic background in law, **significant experience in a law firm**, and a proven ability to address high-stakes legal, institutional, and strategic matters.

ATTACHMENT ENTITY :

- I Cabinet of the Ministry of Digital Economy and Digital Transformation

KEY RESPONSABILITIES :

Reporting directly to the Minister's Cabinet, the Senior Legal Counsel will be responsible for :

- I Conducting **proactive legal monitoring**, both nationally and internationally, across issues related to digital technologies, emerging tech, data, public procurement, intellectual property, and bilateral or multilateral cooperation.
- I **Providing strategic** legal advice to the Minister, Cabinet, Directorates-General, and technical teams on the legal aspects of ongoing reforms and projects.
- I Drafting, reviewing, and negotiating **complex contracts** (PPPs, financing agreements, software licenses, technology transfer clauses, etc.), in collaboration with international partners (multilateral banks, international law firms, tech companies, NGOs).
- I Contributing to the **drafting and review of national regulatory and legislative texts** related to digital affairs (data protection, cybersecurity, artificial intelligence, digital platforms, etc.).
- I Supporting the management of **disputes, pre-litigation matters, or arbitration** involving the Ministry, in coordination with government lawyers or external counsel.
- I Assisting in **the legal structuring of priority digital projects**, including governance, compliance with national laws, and alignment with international agreements.
- I Preparing legal **memoranda, strategic legal analyses, and policy** briefs to inform political and administrative decision-making.
- I Participating in **training and strengthening legal capacity** within the Ministry.

REQUIRED SKILLS :

- I In-depth knowledge of **public law, business law, international law**, and ideally **digital law**.
- I Strong understanding of **IT law, intellectual property, data protection**, and **cross-border legal transactions**.
- I Proven skills in contract drafting, legal risk analysis, and negotiation with both national and international stakeholders.
- I Strong ethical standards, **absolute confidentiality**, intellectual rigor, and critical thinking.

- Excellent command of legal **French** and legal English, both written and spoken.

REQUIRED EDUCATION & EXPERIENCE :

- Master's degree (Master 2 or equivalent) in **Business Law, Public Law, International Law, or Digital Law** from a recognized university.
- **At least 5 years of mandatory experience** in a law firm, with direct involvement in complex cases (contract law, administrative litigation, international economic law, etc.).
- Additional experience within a public administration, international organization, or technology company is considered a strong asset.

WORKING CONDITION

Duty Station :

- Lomé (TOGO)

Contract Type :

- Employment contract under Togolese labor law, or
- Consultancy contract (depending on profile)

Contract duration :

- 12-month renewable contract

Compensation :

- To be negotiated based on experience and qualifications

APPLICATION PROCESS

Interested candidates are invited to send their **CV and cover letter** to the following email address:

-  recrutement.cabinet@numerique.gouv.tg
-  **Deadline : October 31, 2025**